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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMDEMA DO MÊS DE OUTUBRO DE 2021 

No dia 19 de outubro de 2021 (terça-feira) às 14h15min (quatorze horas e quinze 1 

minutos), por meio do endereço virtual da plataforma Zoom 2 

https://us02web.zoom.us/j/89016151996?pwd=RHpBdWpJM1FoWitDdEFiZndxMmp3 

XZz09 , reuniram-se os membros do Conselho Municipal de Defesa do Meio 4 

Ambiente – COMDEMA. A reunião foi Presidida por Gabriela Atique Fernandes 5 

Marcon e secretariada por Alexandre Batista do Carmo. Estiveram presentes 24 6 

(vinte e quatro) conselheiros, sendo 22 (vinte e duas) entidades com direito a voto, a 7 

saber: os representantes do Poder Público, a suplente Andréa Cristina Assumpção 8 

Fonseca, da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo; a titular Marina 9 

Richard Pontes Rozani, da Secretaria Municipal de Planejamento; o titular Matheus 10 

Machado, da Secretaria Municipal de Obras: o titular Hederson Vinícius de Souza, 11 

da Secretaria Municipal de Educação; o titular Luiz Guilherme Paolini Braga, do 12 

Semae; a titular Manoel de Jesus Gonçalves e a suplente Katiuscia Vera, da 13 

Secretaria Municipal de Habitação; o suplente Arlindo de Lima Junior, da Secretaria 14 

Municipal de Desenvolvimento Econômico e Negócios do Turismo; a titular Ana Eliza 15 

Baccarin Leonardo, da Secretaria do Meio Ambiente do Estado; o suplente Wendel 16 

Edson Silva, da Secretaria de Infraestrutura e Meio Ambiente – Depto. De Águas e 17 

Energia Elétrica - DAEE; a titular Mônica Regina Bocchi, da Faculdade de Tecnologia 18 

– FATEC; o titular Edilson Moreira de Oliveira, do Instituto Biociências, Letras e 19 

Ciências Exatas- IBILCE/UNESP; e os representantes da sociedade civil, a Titular 20 

Gabriela Atique Fernandes, do Centro Universitário de Rio Preto- UNIRP; o titular 21 

Marcus Vinícius Gabriel, do Centro Universitário do Norte Paulista – UNORP, a titular 22 

Georgia Padiar Peres, do SENAC; a titular Patricia Redígolo Pichinin Oger; o 23 

suplente Douglas Willian Hakini Soares, do Sind. da Ind. da Construção Civil do 24 

Estado de SP- SINDUSCON; o titular Jefferson Antonio Lopes, do CIESP; o titular 25 

Ilson Aparecido Martins, do SINDALQUIM; a titular Sirlei Aparecida Vilella da Silva e 26 

a suplente Dirce Delega Argueles da Silva, da Associação Amigos dos Mananciais- 27 

AAMA; o titular Gustavo Murad Mendes Prado, da Ordem dos Advogados do Brasil 28 

(22°seção)- OAB; o suplente Carlos Alberto Moraes, da Rotary Club; o suplente 29 

A
T

A
 A

S
S

IN
A

D
A

 D
IG

IT
A

L
M

E
N

T
E

 C
O

N
F

O
R

M
E

 D
E

L
IB

E
R

A
Ç

Ã
O

 C
O

M
D

E
M

A
 N

º 
0
1

2
/2

0
2

1
 D

E
 0

8
/0

6
/2

0
2

1
 

https://us02web.zoom.us/j/89016151996?pwd=RHpBdWpJM1FoWitDdEFiZndxMmpXZz09
https://us02web.zoom.us/j/89016151996?pwd=RHpBdWpJM1FoWitDdEFiZndxMmpXZz09
https://us02web.zoom.us/j/89016151996?pwd=RHpBdWpJM1FoWitDdEFiZndxMmpXZz09
https://us02web.zoom.us/j/89016151996?pwd=RHpBdWpJM1FoWitDdEFiZndxMmpXZz09


 

2 
 

Ricardo Scandiuzzi Neto, da Associação dos Engenheiros e Agrônomos de SJRP. 30 

Justificaram a ausência: o suplente Antonio Carlos de Souza Pilon e o suplente 31 

Fábio Luiz de Jesus Leme, da Policia Ambiental do Estado; e a titular Aline Silva 32 

Costa e o suplente Alceu Segnorini Júnior, da Cooperlagos; e a titular Claudia 33 

Regina Bonini Domingos, da ROTARY Club. Também estiveram presentes 03 (três) 34 

convidados a saber: Alexandre Batista do Carmo e Bianca Caroline Dias Gonçalves, 35 

da Secretaria Municipal do Meio Ambiente e Urbanismo; e Célia Gomes, presidente 36 

da COMTUR. Todos os membros e convidados assinaram lista de presença virtual, 37 

por meio do Google Forms no endereço https://forms.gle/Gnm7cB49jm9VJrMNA  . A 38 

reunião teve início com as boas-vindas aos membros. Alexandre Carmo realizou a 39 

leitura da convocação, seguindo com o primeiro item da pauta. Levando em 40 

consideração que todos receberam a ATA de setembro com antecedência e não 41 

houve nenhum apontamento para correção, nem manifestações, a Presidente 42 

Gabriela considerou a ATA de setembro aprovada. Com a palavra, Alexandre 43 

continuou com o segundo item do expediente, leitura do ofício 001/2021 do Rotary 44 

Club para a substituição de membro, onde é solicitada a substituição do suplente 45 

Divino Luiz Rechi (in memoria) por Carlos Alberto Morais, passando a palavra a 46 

Carlos que agradeceu e comentou sobre sua participação anterior no Comdema, 47 

colocando que infelizmente voltou diante de um cenário triste que é a perda do 48 

Divino Luiz Rechi. A Presidente deu as boas-vindas ao representante do Rotary e 49 

dando continuidade com o terceiro item do expediente, Alexandre realizou a leitura 50 

do ofício 056/2021- GABINETE/SMAURB, atualização do Plano da Mata Atlântica e 51 

Cerrado, e a elaboração do Plano para o Sistema de Áreas Verdes e Áreas de 52 

Conservação (SAV-UC), informando que, tendo em vista a necessidade da 53 

atualização, foi encaminhado o ofício para a diretoria sugerindo a unificação dos dois 54 

planos e que o mesmo seja elaborado e discutido no Conselho Municipal do Meio 55 

Ambiente, e colocou à disposição para auxiliar, os profissionais da Sec. Municipal do 56 

Meio Ambiente e Urbanismo, sugerindo disponibilizar um esboço do plano para 57 

fomentar as discussões na Câmara Técnica. Alexandre comentou sobre a 58 

elaboração em 2018 do Plano, visando atendimento a diretiva de Biodiversidade do 59 
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Programa Município VerdeAzul, com um cronograma de 2018 a 2020, que teve 60 

contribuições das câmaras técnicas e aprovação da plenária, e que como foi um 61 

cronograma curto já foi encerrado, citou que em paralelo teve o Plano Diretor que foi 62 

aprovado no início do ano de 2021, e falou sobre a necessidade do Inciso V, artigo 63 

114, da Lei Complementar nº 651 de 14 de janeiro de 2021, que prevê a elaboração 64 

de Plano para o Sistema de Áreas Verdes e Áreas de Conservação (SAV-UC). 65 

Assim, a ideia é unificar, pois os dois planos têm o mesmo objetivo. A Presidente 66 

Gabriela Atique agradeceu a explicação e perguntou se não seria interessante a 67 

participação da Câmara Técnica de Planejamento. Alexandre diz que é interessante, 68 

tendo em vista que a CT de Biodiversidade está bem atarefada, de primeiro 69 

momento a câmara de planejamento poderia estar trabalhando nessa estruturação e 70 

em um segundo momento a de biodiversidade poderia integrar para o fechamento 71 

do plano e levar para o plenário. A demanda foi então encaminhada inicialmente 72 

para as discussões na CT de Planejamento. Alexandre fez a leitura do quarto 73 

expediente, ofício 057/2021- GABINETE/SMAURB, que solicita a colaboração do 74 

Conselho para elaboração do Plano de Adaptação as Mudanças Climáticas, 75 

explicando que São José do Rio Preto aderiu ao protocolo de intenção voltado para 76 

as mudanças climáticas e atualmente por meio de comitê interno está sendo 77 

desenvolvido e estruturado o Plano Municipal de Adaptação as Mudanças 78 

Climáticas, convidando o Conselho a colaborar com o plano nesse processo de 79 

construção por meio das câmaras técnicas. Alexandre apresentou os vários tratados 80 

e alianças que o Prefeito assinou, ligados a questão das mudanças climáticas, então 81 

as Secretarias sentiram a necessidade de ampliar esse trabalho para o COMDEMA 82 

e outras instituições, com a sugestão de estabelecer um grupo de trabalho para a 83 

participação ficar mais democrática e abrir para as instituições que tem de fato o 84 

interesse de participar na construção desse plano. Após as considerações da 85 

Presidente, a demanda foi encaminhada para a CT de Resíduos e Poluição e se 86 

disponibilizaram para colaborar na elaboração do Plano os representantes da Unirp, 87 

Unesp e OAB. Entrando na ordem do dia, com o parecer das CTs de Recursos 88 

Hídricos e Biodiversidade referente ao projeto de Lei Complementar n° 22/2021, que 89 

A
T

A
 A

S
S

IN
A

D
A

 D
IG

IT
A

L
M

E
N

T
E

 C
O

N
F

O
R

M
E

 D
E

L
IB

E
R

A
Ç

Ã
O

 C
O

M
D

E
M

A
 N

º 
0
1

2
/2

0
2

1
 D

E
 0

8
/0

6
/2

0
2

1
 



 

4 
 

dispõe sobre alterações no Plano Diretor do Município, o coordenador da CT de 90 

Recursos Hídricos e Biodiversidade, Luiz Braga explanou sobre o assunto, dizendo 91 

que o tema foi bastante discutido dentro das CTs. Explanou sobre o texto original e o 92 

substitutivo, e realizou a leitura do Parecer. A Presidente Gabriela abriu para os 93 

comentários e não havendo, colocou o encaminhamento do texto em votação. O 94 

Parecer foi aprovado por unanimidade. Passando ao segundo item da ordem do dia, 95 

Gabriela apresentou a proposta de Alteração da Lei do COMDEMA que foi elaborada 96 

pela CT de Planejamento, comentando que é necessário a atualização pois a Lei 97 

vigente é de 97 (noventa e sete) e a CT de Planejamento fez um estudo juntamente 98 

com a Diretoria ao longo de um bom tempo para estruturar e reestruturar o tema e 99 

trazer uma modernização e o empoderamento ao Conselho. Em seguida passou a 100 

realizar a leitura das alterações sugeridas. Gabriela destacou que as alterações 101 

entram em vigência a partir da próxima diretoria. Luiz Braga se posicionou favorável 102 

a atualização e parabenizou o trabalho da CT. As discussões aconteceram quanto a 103 

sugestão de alteração do artigo terceiro, uma vez que na proposta apresentada não 104 

deixariam as vagas nominais e reduziria a quantidade para 22 (vinte e dois) 105 

membros. Inicialmente Carlos questionou sobre o fato de o item 7 (sete) da alínea 106 

“b” no artigo terceiro trazer apenas uma vaga e contemplar associação de 107 

moradores e clube de serviços em um mesmo segmento, se não poderia separar. 108 

Gabriela lembrou que mexendo na quantidade de representantes de um segmento, 109 

devem mexer no outro segmento para que o Conselho se mantenha paritário. Após 110 

várias manifestações referentes ao artigo terceiro, houve uma longa discussão sobre 111 

o mesmo, que gerou a solicitação por parte do representante da OAB, Gustavo 112 

Murad, do pedido de vistas do documento. Houve uma discussão sobre o pedido de 113 

vistas que findou na suspensão da votação e o retorno da pauta para a CT de 114 

Planejamento, para que fossem tratadas as sugestões apontadas pelos membros da 115 

Plenária, ficando a votação para a próxima Reunião Ordinária do mês de novembro 116 

de 2021 (dois mil e vinte e um). Passando ao último item da ordem do dia, 117 

questionamentos sobre as estatísticas de podas drásticas no Município, Luiz Braga 118 

fez uma breve explanação sobre o tema e, devido ao adiantado da hora, a diretoria 119 

A
T

A
 A

S
S

IN
A

D
A

 D
IG

IT
A

L
M

E
N

T
E

 C
O

N
F

O
R

M
E

 D
E

L
IB

E
R

A
Ç

Ã
O

 C
O

M
D

E
M

A
 N

º 
0
1

2
/2

0
2

1
 D

E
 0

8
/0

6
/2

0
2

1
 



 

5 
 

sugeriu o convite às Secretarias Municipais competentes para que pudessem 120 

explanar sobre o tema durante a Reunião Ordinária do mês de novembro. Não 121 

havendo informes ou outros assuntos, a Presidente encerrou a reunião com os 122 

cumprimentos e agradecimentos aos conselheiros presentes. 123 

A
T

A
 A

S
S

IN
A

D
A

 D
IG

IT
A

L
M

E
N

T
E

 C
O

N
F

O
R

M
E

 D
E

L
IB

E
R

A
Ç

Ã
O

 C
O

M
D

E
M

A
 N

º 
0
1

2
/2

0
2

1
 D

E
 0

8
/0

6
/2

0
2

1
 


